



Union Départementale des Syndicats
CGT-FORCE OUVRIERE

du Puy de Dôme

38 rue Raynaud – 63000 Clermont-Ferrand

04 73 92 30 33 – Fax : 04 73 90 62 66

Email : udfo63@wanadoo.fr ou fbochard@wanadoo.fr

COMMUNIQUÉ

Augmentation des prix du carburant : inacceptable ! Les profiteurs de guerre se gavent sur le dos des peuples et des travailleurs !

En quelques jours, le prix du baril de pétrole s'est envolé pour s'approcher des 130 dollars. Cependant il n'atteint pas le record historique de 2008 (147,5 dollars) : à l'époque pourtant, le prix du carburant à la pompe ne dépassait pas 1,50 € le litre !

Dans les stations d'essence du Puy de Dôme, le prix affiché pour un litre de carburant atteint voire dépasse les 2,20 €, le prix du gazole dépassant même dans certains cas le prix de l'essence sans plomb ! Et certains pronostiquent une nouvelle flambée des prix du carburant dépassant les 2,50 € dans les prochains jours.

L'UD FO rappelle que le prix du carburant à la pompe est composé de près de 60 % de taxes. La différence des prix du litre entre 2008 et aujourd'hui correspond pour le gazole à une augmentation de taxe de plus de 20 centimes (TIPCE et TVA) et une augmentation des coûts et des marges au niveau du raffinage, du transport et de la distribution.

Les grands groupes pétroliers, tels que Total Énergies, multiplient les bénéfices grâce à la flambée des cours des hydrocarbures. Total Énergies vient d'annoncer un bénéfice de 16 milliards d'euros pour 2021. L'État pour sa part réalise 33 milliards par an de recette avec les taxes sur le carburant.

Lors de la crise « Covid », le gouvernement a multiplié « quoi qu'il en coûte » les cadeaux aux patrons. Alors que le budget de la Défense s'est élevé à 46 milliards d'euros en 2022, le gouvernement vient d'annoncer, en réponse aux demandes de BIDEN et de l'OTAN, que ce budget va encore augmenter !

Le gouvernement qui est riche à milliards pour les patrons et pour le budget de l'armée, est pauvre dès qu'il s'agit des salaires, des services publics et des conditions de vie de la population. Pourquoi l'État ne pourrait-il pas décider de prendre en charge le prix des carburants au-delà de 1,50 € ? Ce n'est pas aux salariés et à la population de faire encore des sacrifices alors que dans le même temps les bénéfices des grands groupes capitalistes explosent (137 milliards d'euros pour les entreprises du CAC 40 en 2021).

Dans cette situation, l'Union Départementale FO du Puy de Dôme exige :

- **Le blocage des prix du carburant à 1,50 € le litre !**
- **L'augmentation générale des salaires dans le secteur privé et l'augmentation de la valeur du point d'indice dans la fonction publique !**
- **L'augmentation par les employeurs de la prise en charge des frais de déplacements professionnels !**

Pour l'Union Départementale FO du Puy de Dôme, il n'est pas question de taire les revendications, ni de modérer l'action syndicale ! Aucune « Union nationale » n'est acceptable avec ceux qui piétinent les libertés et les conquêtes sociales pour abaisser le coût du travail et ainsi accroître les richesses d'une minorité.

Clermont-Ferrand, le 10 mars 2022